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 В субботу, 15 января, с 9:00 до 12:00 по телефо-
ну 358-57-99 пройдет прямая линия с заместителем 
председателя комитета по здравоохранению Мин-
горисполкома Татьяной Сергеевной Соломоновой.
 Во вторник, 18 января, с 11:00 до 13:00 по теле-

фону 358-55-24 пройдет прямая линия с заместите-
лем председателя комитета по труду, занятости и 
социальной защите Мингорисполкома Ольгой Евге-
ньевной Василевской.
 В контакт-центре Мингорисполкома по те-

лефону 142 состоятся дни информирования на-
селения на следующие темы:
 сегодня с 9:00 до 12:00 — «О порядке назначе-

ния семейного капитала и о праве на его досроч-
ное использование»; 
 14 января с 9:00 до 12:00 — «Досрочное ис-

пользование семейного капитала, назначенного по 
программам 2015-2019 годов и 2020 -2024 годов»;
 17 января с 9:00 до 12:00 — «Контроль за со-

блюдением требований санитарно-эпидемио-
логического законодательства субъектами, осу-
ществляющими деятельность в сфере торговли, 
общественного питания»;
 18 января с 9:00 до 12:00 — «Порядок органи-

зации и проведения массовых мероприятий юри-
дическими и физическими лицами на территории 
г. Минска».

 Прямая линия в Мингорисполкоме
Председатель Минского городского исполни-

тельного комитета Владимир Евгеньевич Куха-
рев, телефон 222-44-44.
 Телефоны прямых линий руководства 

администраций районов Минска:
— Заводской район, телефон 389-26-09;
— Ленинский район, телефон 379-56-22;
— Московский район, телефон 278-21-01;
— Октябрьский район, телефон 375-58-32;
— Партизанский район, телефон 361-36-16;
— Первомайский район, телефон 357-05-14;
— Советский район, телефон 379-80-82;
— Фрунзенский район, телефон 361-31-74;
— Центральный район, телефон 324-42-93. 

Информация предоставлена пресс-службой 
Мингорисполкома

В графике проведения прямых линий возможны изменения

В субботу, 15 января, с 9:00 
до 12:00 пройдут прямые линии 

в Мингорисполкоме и администрациях 
районов столицы.

Спрашивали? Отвечаем!
Традиционные прямые линии состоялись в Мингорисполкоме 
и районных администрациях столицы. Какие темы поднимали 
жители города?

Когда достроят дом 
на улице Академика 
Купревича

Многие вопросы, заданные во вре-
мя прямой телефонной линии перво-
му заместителю председателя Мин-
горисполкома Дмитрию Микулёнку, 
касались жилищной политики. При 
том, что, как сообщил Дмитрий Ми-
хайлович, за прошлый год в городе 
жилья возведено более чем на треть 
больше запланированного, — по опе-
ративным данным, почти 957 тысяч 
кв. м при годовом задании в 600 ты-
сяч. 1 728 квартир построили для 
многодетных семей, что тоже больше, 
чем планировалось. В  2021-м введен 
еще один арендный дом на 244 квар-
тиры в районе пересечения улиц Одо-
евского — Киреенко. Принят в экс-
плуатацию и первый в Минске жилой 
комплекс, в котором для отопления и 
горячего водоснабжения использует-
ся электрическая энергия. 

Тем не менее на прямую линию 
позвонили несколько горожан, ко-
торых интересовали правила по-
становки на учет нуждающихся в 
улучшении жилищных условий, не-
которые минчане спрашивали также 
о льготах при строительстве квар-
тир. Всем были даны необходимые 
разъяснения.

Минчанин Александр Сергеевич 
затронул вопрос строительства за 
бюджетные средства автостоянки 
вблизи его дома на улице Притыцко-
го. Он уже не раз обращался в раз-
ные инстанции по этому вопросу, но 

ответы его не устраивают. Также со-
беседник уточнял информацию о на-
чале капитального ремонта их дома. 
Ему дадут письменный ответ.

Несколько обращений было связа-
но со сроками сдачи жилого дома на 
улице Академика Купревича. Как по-
яснил Дмитрий Микулёнок, это един-
ственный проблемный жилой объект 
в городе. Работа над многоэтажкой, 
которая после возведения стала да-
вать осадку, продолжается. Есть тех-
нические решения, их надо выпол-
нить в полном объеме, чтобы здание 
было безопасным и его можно было 
нормально эксплуатировать.

Как оформить 
семейный капитал

Куда обращаться и какие докумен-
ты нужны, чтобы оформить семейный 
капитал? Этот вопрос на прямой линии 
заместителю главы администрации 
Партизанского района Людмиле Фи-
липпович задала многодетная мама 
Ольга. Людмила Анатольевна поясни-
ла, что такая господдерж ка предостав-
ляется при рождении третьего ребен-
ка. И право на подобную финансовую 
помощь дается семье один раз.

— Обратиться за назначением се-
мейного капитала необходимо в те-
чение полугода со дня рождения 
или усыновления третьего ребен-
ка, — отметила Людмила Филиппо-
вич. — Документы принимаются в 
управлении соцзащиты админист-
рации района. С собой необходимо 
взять паспорт, свидетельства о рож-
дении всех несовершеннолетних 

детей. Если семья неполная, требу-
ются свидетельство о смерти супру-
ги (супруга), копия решения суда 
о расторжении брака либо свиде-
тельство о расторжении брака. В те-
чение пяти дней предоставленные 
данные будут проверены и затем 
вынесено соответствующее реше-
ние. После этого заявитель должен 
пойти в «Беларусбанк», где откроют 
депозитный счет.

А вот Алексея Захаровича волну-
ет чисто житейская тема. Подъ езды 
некоторых домов, по его мнению, 
остаются неубранными только пото-
му, что уборщикам мало платят. Если 
поднять им заработки, считает он, 
проблема тут же исчезнет. Замести-
тель главы администрации района 
согласилась, что вопросы, связанные 
с наведением порядка в подъездах, 
есть. Однако подчеркнула, что мно-
гое зависит и от уровня культуры са-
мих жильцов. Тем не менее обраще-
ние жителя взято на контроль.

Подготовил Владимир НИКОЛАЙЧУК

Минский Молодежный 
стрим прошел в фор-
мате онлайн-диалога 

и собрал учащихся Минского 
государственного профессио-
нального лицея № 9 автомоби-
лестроения, филиалов «Мин-
ский государственный архи-
тектурно-строительный кол-
ледж» и «Минский государст-
венный машиностроительный 
колледж» БНТУ.

В качестве экспертов вы-
ступили директор агентс тва 
«Минск-Новости» Андрей 
Кривошеев, советник предсе-
дателя Белорусской респуб-
ликанской коллегии адвока-
тов Игорь Лапеко, председа-
тель Совета молодых адво-
катов БРКА Антон Гриневич. 
Они пояснили ребятам, зачем 
необходимо вносить измене-
ния и дополнения в действую-
щую Конституцию, и ответи-
ли на вопросы.

Так, учащиеся поинтересо-
вались, будет ли Беларусь и в 
дальнейшем президентской 
республикой.

— Да, наша страна была и 
останется, исходя из предло-
женных изменений и допол-
нений, президентской респуб-
ликой. Единственное, доба-
вится высший представитель-
ный орган  —  Всебелорусское 
народное собрание,  —  отве-
тил Андрей Кривошеев.

Спрашивали и о том, на-
сколько своевременны изме-
нения Конституции с учетом 

недавних политических собы-
тий в республике.

— Я уверен, что очень свое-
временны. Для того чтобы 
это понять, можно обратить-
ся к опыту наших соседей: во 
многих странах реформа, ка-
сающаяся Основного Закона 
государства, была проведена 
поспешно или не вовремя ли-
бо в главном документе про-

писывалось не то, что на са-
мом деле могло повысить уро-
вень государства и общест-
ва,  —  сказал Андрей Криво-
шеев.

Игорь Лапеко отметил, что 
Конституция — это закон, ко-
торый не получится изменить 
в любое время. Она должна 
приниматься на длительный 
период времени, чтобы слу-

жить подспорьем для государ-
ства и общества.

Еще один вопрос от моло-
дежи: что такое принцип ин-
дивидуальной социальной от-
ветственности?

Советник председателя БРКА 
рассказал: под этим поняти-
ем подразумевается, что каж-
дый человек будет прилагать 
максимум усилий для того, 
чтобы самостоятельно обес-
печить удовлетворение своих 
потребностей.

Прозвучал и такой вопрос: 
много ли молодежных инициа-
тив внесли в проект измене-
ний и дополнений Конститу-
ции?

— От себя могу сказать, что 
Совет молодых адвокатов Бе-
лорусской республиканской 
коллегии адвокатов еще в 
2020  году проанализировал 
часть норм Основного Зако-
на, касающихся молодежной 
политики, и опыт зарубежных 
стран в этой области. После 
чего мы внесли ряд предло-
жений, в которых говорится, 

что государство может делать 
для развития молодежной по-
литики. Некоторые наработки 
изложены в статье  32.1 про-
екта Конституции, — уточнил 
Антон Гриневич.

Также участники М-стриМ 
обсудили необходимость вне-
сения в новую редакцию глав-
ного документа пункта о за-
щите персональных данных.

— Думаю, что каждый чело-
век дорожит такого рода ин-
формацией и считает ее цен-
ной. На мой взгляд, внесе-
ние такого положения в Кон-
ституцию подчеркивает важ-
ность защиты персональных 
данных, а значит, это приори-
тет и одно из важнейших на-
правлений государственной 
политики,  —  ответил Андрей 
Кривошеев.

Анастасия БЫЧКОВСКАЯ

В живом диалогеВ живом диалоге
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Видеозапись М-стриМ — 
на YouTube-канале 
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Еще один обратившийся на 
прямую линию горожанин хо-
тел бы поучаствовать в обсу-
ждении проекта обновленной 
Конституции. Как рассказала 
Людмила Филиппович, свои 
предложения можно оставить 
в общественной приемной 
Партизанской районной орга-
низации РОО «Белая Русь» по 
адресу: улица Ваупшасова, 23, 
к. 2. Время работы: вторник, 
среда, четверг с 17:00 до 19:00. 
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